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Alzey, 02. März 2021 
 
 

Antrag zur Umsetzung von kurzfristigen Maßnahmen zur Erhöhung der 
Aufenthaltsqualität in unserer Alzeyer Innenstadt 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
in zwei Videokonferenzen hat unser Ortsverein über Möglichkeiten zur Verbesserung 
und Erhöhung der Aufenthaltsqualität in der Alzeyer Innenstadt mit Unternehmer*innen 
und Vertreter*innen von Gastronomie und Einzelhandel sowie dem Vorsitzenden des 
Verkehrsvereins diskutiert. 
  
In einem ersten Schritt haben wir nun verschiedene Maßnahmen, die wir als kurzfristig 
realisierbar einstufen, zusammengestellt und bitten die Verwaltung darum, diese 
möglichst zeitnah entsprechend umzusetzen. Ziel soll es dabei sein, mit teilweise 
kleinen und einfachen, aber deshalb nicht weniger wichtigen Maßnahmen, die 
Aufenthaltsqualität und Attraktivität der Innenstadt, insbesondere im Hinblick auf 
Sauberkeit und Pflege, zu steigern.   
 
Gleichzeitig arbeiten wir aktuell auch bereits an einem Konzept für mittel- und 
langfristige Maßnahmen, das wir jedoch zunächst noch mit allen Betroffenen 
verfeinern und abstimmen möchten, bevor wir auch dieses einreichen werden.  
 
Wir beantragen die kurzfristige Umsetzung folgender Maßnahmen: 
 

1. Aktion „Fußgängerzone macht sich bereit für den Re-Start“ 
a. Öffentlichkeitswirksame Reinigungsaktion der Fußgängerzone und der 

angrenzenden Straßen (beispielsweise hintere Spießgasse) und der 
Parkplätze. 

b. Die Laternenmasten, insbesondere in der Antoniterstraße, sind teilweise 
vollständig mit Aufklebern verschmutzt. Diese sollten kurzfristig, ggf. 
unter Hinzuziehung einer entsprechend ausgestatteten Firma, 
grundlegend gesäubert werden (siehe Fotos). 
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c. Auch die verbliebenen alten Mülleimer müssten, sofern sie nicht 
kurzfristig entfernt oder ersetzt werden sollen, ebenfalls gereinigt werden 
(siehe Fotos).  

d. Die Holz-Sitze auf den Umrandungen der Blumenbeete in der 
Spießgasse und auf dem Roßmarkt müssen teilweise erneuert und 
insgesamt gestrichen sowie aufbereitet werden (siehe Fotos). 

e. In der Spießgasse wurde ein Baum gefällt. Dieser sollte durch eine 
Neupflanzung ersetzt werden. Zugleich sind die Bäume teilweise 
offensichtlich in einem eher schlechten Zustand. Hier stellt sich die 
Frage, ob weitere Pflegemaßnahmen oder ähnliches vorgesehen sind? 
(siehe Foto) 

 
2. Unter den Teilnehmer*innen der Videokonferenz wurde ein Schreiben an alle 

Eigentümer*innen von derzeit leerstehenden Immobilien in der Innenstadt 
abgestimmt. Wir bitten Sie darum, dieses Schreiben seitens der Stadt an die 
der Verwaltung sicherlich bekannten Anschriften zuzustellen, da uns diese nicht 
vorliegen und vermutlich aus datenschutzrechtlichen Gründen auch nicht zur 
Verfügung gestellt werden dürfen.  
Wir hoffen, durch diese gemeinsame Ansprache einige Eigentümer*innen von 
der Wichtigkeit eines gemeinschaftlichen Tätigwerdens überzeugen und somit 
einen Beitrag zur Reduzierung der Anzahl der Leerstände leisten zu können.  
 

3. Es soll außerdem geprüft werden, ob Straßenlampen in geeigneten 
Straßenzügen, wie beispielsweise in der Spießgasse, der St.-Georgen-Straße 
und/oder der Antoniterstraße begrünt werden können (siehe Beispielfotos).  
 

4. Wir bitten zu prüfen, ob auf dem Roßmarkt oder Fischmarkt an geeigneter Stelle 
(wieder) ein Spielgerät installiert werden kann (siehe Beispielfotos).  

 
Außerdem bitten wir um Informationen darüber, welche Vorgehensweise die 
Verwaltung hinsichtlich des Austauschs von weiteren Mülleimern durch neue Modelle 
angedacht hat und ob es hierfür ein Konzept bzw. einen Zeitplan gibt? Wird in diesem 
Zusammenhang denn ein einheitliches Erscheinungsbild der städtischen Mülleimer 
angestrebt und ist zugleich vorgesehen alle derzeitigen, doch sehr unansehnlichen 
Modelle zu entfernen? 
 
Wir bitten den Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Stadtrates am Montag, 
22.03.2021 aufzunehmen.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Stephanie Jung     
Fraktionsvorsitzende  
 
 
Anlagen: 

- Schreiben an die Eigentümer der leerstehenden Immobilien in der Innenstadt 
- Fotos zu den o.a. Punkten 

 
 



Anlage: Schreiben an die Eigentümer der leerstehenden Immobilien  
 
 
 

Alzey, im März 2021 
 
Leerstände in der Innenstadt 
 
Sehr geehrte Eigentümerin, sehr geehrter Eigentümer,  

wir schreiben Sie heute an als Eigentümer*in eines Anwesens mit derzeit 

leerstehendem Geschäftsraum in der Alzeyer Innenstadt. 

Alzey ist ein beschauliches Städtchen mit knapp 20.000 Einwohner mitten im 

rheinhessischen Hügelland mit Schulen, Schwimmbad, Kino und Verwaltungen. Die 

Innenstadt ist geprägt von einer Fußgängerzone, die sich zwischen Kirchen und 

mittelalterlichem Schloss erstreckt. Eine grundsätzlich malerische Szenerie – aber wie 

viele andere Städte kämpft auch unsere Stadt mit dem wechselnden Einkaufs- und 

Freizeitverhalten der Menschen.  

Wir sind Inhaber, Geschäftsführer und leitende Mitarbeiter von Geschäften und Firmen 

kleinerer und mittlerer Größe in Alzey. Gleichzeitig sind die meisten von uns auch 

Alzeyer Bürger, die wiederum teilweise auch im Verkehrsverein oder politisch in 

städtischen Gremien engagiert sind. 

Wir haben es uns zum Ziel gesetzt, nicht nur den Charme unserer Stadt zu erhalten, 

sondern die Innenstadt durch verschiedene Aktivitäten wieder lebendiger zu gestalten, 

damit sie an Attraktivität gewinnt – sowohl für die Einwohner zum Bummeln und 

Genießen als auch zum Ansiedeln weiterer, neuer Gewerbetreibender. 

Dafür benötigen wir auch Ihre Hilfe!  
Eine Reduzierung der Leerstände von Geschäften sowie ein möglichst vielseitiges 

Angebot an Waren und Dienstleistungen erscheint uns gemeinsam mit anderen 

Aktionen zur Belebung der Innenstadt als bestes und entscheidendes Mittel in der 

Bekämpfung des Aussterbens eines Zentrums und einer gleichzeitigen Steigerung der 

Attraktivität - neben den gängigen Maßnahmen wie Säubern und Begrünen der 

Fußgängerzone und der umgebenden Straßen der Innenstadt. 

Wir bitten Sie, mit uns an einem Strang zu ziehen und neue, vielleicht auch 

unkonventionelle Wege mit uns zu gehen, um möglichst kurzfristig das Bild der  

 

 



Innenstadt zu verändern und damit auch auf lange Sicht solvente Mieter für Ihr 

Anwesen zu finden und dieses damit auch einer Wertsteigerung zuzuführen. 

 

Gerne würden wir hierüber mit Ihnen ins Gespräch kommen und wären über eine 
Kontaktaufnahme Ihrerseits sehr dankbar. Hierfür stehen Ihnen die bekannten 
Ansprechpartner der Stadt Alzey sowie die u.a. Unterzeichner des Briefes gerne 
zur Verfügung. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Meike Acker   Susanne Arnold   Nicola Milch-Espenschied  
Meikes Moden   Buchhandlung Machwirth  Altstadt Goldschmiede Alzey 

 

Patricia Orschau  Kirsten Rathgeber   Orhan Bayrak 
SPD-Ortsverein   SPD-Ortsverein    owerk media design  

 

Thomas Heinicke  Steffen Jung    Thomas Kubatschek 
to:mas Die Weinbar  SPD-Ortsverein    Alzeyer Oberhaus  

 

Tobias Markert  Rüdiger Schäfer   Christof Schönenberger 
Markert Gold- und  Schuhhaus Stephan   Modehaus Schönenberger   

Silberschmiede 

 

Angelo Strabone    
Ristorante La Nave 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Anlage: Bilder 
 
 
zu 1b, beklebte Laternen:     
  

     
 
 
 
zu 1c, beklebte u. verschmutzte Mülleimer: 
 

        



 
zu 1d, defekte und stark verwitterte Holzsitze: 
 

      
 
 
 
zu 1e, gefällter Baum: 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



zu 2, Möglichkeiten zur Bepflanzung von Straßenlaternen: 
 

         
 
 
zu 3, Möglichkeiten zu Spielgeräten: 
 

  
 

    


